

EL COMPOSTELANO

PUBLICASE POR LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XIX

Oficinas: Huérfanas, 34

Santiago, miércoles 26 de enero de 1938

Teléfono número 1327

N.º 5 256

AYER SE RECHAZARON DOS ATAQUES ROJOS, QUE PRETENDIAN OCUPAR EL PUEBLO DE SINGRA

Crónicas de "El Tebib Arrumi"

Frente de Teruel, 25.—El día de hoy ha sido un día agitado. Empezó el jaleo antes de ser de día, porque nuestros centinelas de las avanzadillas se percibieron de que unas fuerzas enemigas pretendían, arrastrándose, avanzar a través de nuestros puestos, buscando filtrarse a nuestras espaldas por sorpresa. Descubiertos los reptiles, se les hizo fuego y se estableció un breve pero duro combate, hasta que el enemigo fué rechazado, restableciéndose la calma.

Pero, aproximadamente a las nueve y media de la mañana, como sin duda existían órdenes terminantes de los Mandos rojos para efectuar tal filtración, se repitió el ataque, pero esta vez fué una Brigada completa, la que actuó protegida por dieciséis tanques rusos y una gran preparación artillera.

Prevenidas nuestras fuerzas por el ataque anterior, las avanzadillas se habían concentrado en posiciones mejor defendidas, cortando así el avance enemigo en seco. Pero los carros siguieron avanzando, llegando hasta la entrada del pueblito de Singra, en cuyo sector se efectuó el ataque.

No contaban, sin duda, con la huésped, que en este caso fué la actitud de nuestras fuerzas, que contraatacaron furiosamente y desplegaron un movimiento envolvente haciendo retroceder al enemigo, no sin antes haber hecho prisioneros a treinta rojos y apoderándose de un tanque. El grueso de las fuerzas enemigas contuvo el retroceso de las avanzadillas y continuó presionando durante toda la mañana y parte de la tarde, nuestras posiciones de las Cabezas, hasta que un nuevo contraataque nuestro les puso en fuga, sin poder lograr sus objetivos, dejando en nuestro poder más de 40 prisioneros y recorriendo 68 cadáveres sobre el campo y gran número de fusiles, ametralladoras y otros pertrechos de guerra.

Los Mandos rojos habían calculado con este golpe adueñarse de Singra, situado en la misma línea de fuego y cerca de la carretera, para poder así interrumpir u hostilizar por lo menos nuestras vías de comunicación. Para lograr este pequeño objetivo resultaba enorme el gran número de tanques y unidades puestas en juego y máxime teniendo en cuenta que nuestras posiciones tenían que estar débilmente guarnecidas. Con todo esto, se lanzaron a la ofensiva dando por descontado el triunfo para poder luego presumir y presentarnos al pequeño pueblito de Singra como un segundo Madrid.

Pero no contaban con la bravura de nuestros muchachos, que conteniendo el empuje de un enemigo veinte veces superior en número, llevó al fracaso el plan de los rojos, ya que al final de la jornada éstos han sufrido una nueva derrota y de las más aplastantes y un castigo ejemplar, al que contribuyeron nuestras infantería y aviación, que los persiguieron durante un largo espacio, acabando por machacarlos y poniéndolos en dispersión.

La intención les ha resultado fallida y ha servido para demostrar una vez más la previsión de nuestros Mandos, aun en los menos importantes, así como la insuperable situación de nuestras reservas que en cualquier momento de apuro pueden acudir a tiempo. Ha servido también para demostrar la falta de combatividad de los rojos, que ni aun cuando se encuentran en manifestaciones de superioridad, como ocurrió esta vez, no consiguen la menor ventaja.

Lo que como de costumbre y perseverando en mi convicción de que nuestro objetivo mejor está en batir, aplastar y pulverizar al enemigo dondequiera que se encuentre, declaro que el día de hoy ha sido francamente provechoso para nuestras armas. Tan provechoso, que me gustaría que se repitiese mañana, creerlo bien, esta sangría; es lo que más desconcierta y desmoraliza a los rojos y lo que poco a poco los

está llevando de la anemia, que ya hace tiempo poseían, a una grave enfermedad que dará término con la desesperada resistencia que todavía nos están oponiendo.

El ejemplo de Italia en el mundo

La Paz.—El Gobierno boliviano a fin de favorecer la reconstrucción económica de la Nación va uniformándose dentro de la doctrina corporativa del Fascismo. A tal objeto ha quedado constituido el «Consejo Nacional de Economía» que ha dado principio a sus trabajos con intervención de los Delegados de las principales manifestaciones industriales, comerciales, bancarias, mineras y de los representantes de las clases obreras y de las asociaciones de los ex combatientes del Chaco.

Tiene como misión el Consejo colaborar con el Ministerio de Hacienda a fin de solucionar los problemas económicos más urgentes y discutir acerca los medios más adecuados para la industrialización de la Nación y el mejoramiento de las condiciones de vida de las clases desheredadas.

Nunca más lucha de clases—hace observar la Nación—sino colaboración entre patronos y elementos obreros.

Roy Campbell ante la guerra de España

Roy Campbell ha publicado en The Tablet (número del 15 de los corrientes) un poema en verso. Se titula «Había un legionario». El poema de Roy Campbell es de una sugestiva modernidad, de una admirable audacia. Su léxico, ha dicho un crítico, es magnífico y su versificación atléctica.

Roy Campbell es una gran figura de las letras británicas. Es nacido en Africa del Sud y de ascendencia escocesa.

«Había un legionario» es un fragmento de un poema más extenso y aun inacabado sobre la guerra España. Roy Campbell ha vivido la guerra de España, habiendo estado en Toledo durante el verano de 1936. Los versos de Roy Campbell tienen un acento de cosa directa, vivida...

Los poetas de España y Francia tienen un poema magnífico a traducir. Un poema digno del autor de «The Flaming Terratin», de «Adamastor», de «The Wayzgoose» y de «The Georgiad», los libros de versos precedentes de Roy Campbell que han dibujado una de las personalidades más acusadas y características de la moderna poesía británica.

DE UNA CHARLA DE GARCÍA SANCHIZ

Santiago de Compostela, madre de Galicia

Como buen hijo de Compostela, y como buen Hermano Mayor de la popular y universal Archicofradía del glorioso Apóstol Santiago, García Sanchiz, siempre que tiene ocasión, y son todas las que le ofrecen sus sentimientos y patrióticas charlas, oraciones fervorosas de hispanidad religiosa, que eleva a Dios, al Apóstol Santiago y a España, no puede prescindir del afán, y de la satisfacción de dedicar un sentido recuerdo a Santiago de Compostela, su ciudad predilecta y amada, con predilecciones y con amores de hombre locamente enamorado, como debieran estarlo todos los santiagueses, para hacer de Santiago algo suyo, algo inseparable de su propia vida; su mismo y su mismo espíritu.

Así quiere y así ama García Sanchiz, con el corazón y con el alma, y así debemos querer y amar nosotros, volcando en Santiago nuestras ilusiones, nuestros fervores, nuestras ansias, nuestros desvelos, hasta hacerlo nuevo y grande, como es por su fe, por su tradición y por su historia.

García Sanchiz, en reciente charla, dada en la mártir y hermana Oviado, para la que tuvo las máximas delicadezas y galanuras, desgranadas sobre sus sagradas ruinas como cuentas del santo rosario y como pétalos de rosa, también habló, superándose así mismo de Santiago de Compostela; dijo de él, entre

EL PARTE OFICIAL DE GUERRA

Salamanca, 25.—Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

En el día de hoy, en el sector de Teruel, atacó el enemigo algunas de nuestras posiciones, que resistieron brillantemente y acudiendo con rapidez otras fuerzas nuestras, no sólo contribuyeron a rechazar a los rojos, sino que los persiguieron, causándoles numerosas bajas y obligándoles a dejar en nuestro poder cerca de un centenar de muertos y otros tantos prisioneros, varios fusiles ametralladores, muchos fusiles y municiones y un tanque ruso.

Salamanca, 25 de enero de 1938. Segundo Año Triunfal.

aplausos delirantes, que era la madre de Galicia, porque a Santiago llegan todos, como un hijo junto a su madre, por todos los caminos y en busca de todo, así de la salud y de la vida espiritual como de la corporal, y todo lo encuentran en Santiago, espléndido y generoso con todos, en las prodigalidades de su efusividad y de su amor de madre, que desparra y extiende por todas partes, sin reservas y sin negaciones para nadie.

Pero si Santiago de Compostela es madre de Galicia, como acertadamente ha dicho García Sanchiz, insigne andariego español, peregrino de todas las rutas que conducen a la ciudad del Apóstol, Galicia es madre de España, pues que en esta guerra de Reconquista y de Independencia; en esta guerra de engrandecimiento y glorificación; en esta guerra de valor y de heroísmo, exaltadora del sacrificio y de los valores espirituales y raciales de España, en la que se suceden, como los grandes eslabones de una larga, inmensa cadena, los hechos de armas mas portentosos, reveladores del temple y de espíritu inmortal del soldado español, admiración y asombro del mundo; en esta guerra, depuradora y salvadora, Galicia, rasgando y abriendo su pecho de madre, dió a España cuanto España le pidió: la sangre y la vida de sus mejores y más preclaros hijos; los alientos de su boca; su economía, su hacienda, su disciplina, su austeridad, su abnegación, su grandeza, todo, absolutamente todo, y se seguirá dando, hasta no tener más que dar, porque, si es necesario, nos daremos nosotros, en holocausto de su redención y de su vida, independiente y libre.

Santiago de Compostela, cerebro y corazón de Galicia, es también su madre cariñosa, es frase feliz del ilustre charlista, y como tal, se deja consumir por ella, en la entrega de todo su ser, para nutrir, robustecer y vigorizar a todos, con la sabia fecundidad de su fé, de su tradición y de su historia.

Como santiagueses, engrullezcámonos de que Santiago de Compostela sea la madre de Galicia; como gallegos, alegrémonos de que Galicia sea la madre de España; como españoles, ufánémonos de que España sea la madre del mundo. Sí, del mundo, al que dió su lengua, su cultura, su civilización, su genio, su espíritu, su sangre, su religión, su grandeza, su gloria... y en el que se immortaliza con las proezas gigantes de sus hijos en la lucha por la causa de Dios y de España, lucha de hazañas y de gestas sin igual, que dirige y está llevando a cabo nuestro glorioso e inmortal Caudillo, la figura más grande, excelsa y soberana de todos los tiempos y de todos los pueblos.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Españal! ¡Españal! ¡Españal! ¡Viva Españal! ¡Arriba Españal!

Andrés Sánchez G. Ddanza.

Compostela.

Racionamiento de leche

En la zona roja solo se facilita leche para los niños menores de dos años. Cuando se facilita. Véase ahora las formalidades que para ello se necesitan, según disposiciones que la Comisión Municipal de Abastos de la actual capital roja ha publicado en la prensa barcelonesa del 12 del corriente:

«Antes de acudir a la delegación del distrito para la adquisición de la correspondiente hoja de tickets deberá presentarse el oportuno certificado de nacimiento del menor, en el Negociado administrativo de Abastos del Ayuntamiento (Pia de la República) donde se le facilitará la necesaria autorización para ins-

cribirse en el racionamiento del respectivo distrito.

«La presentación de las certificaciones de nacimiento se hará por orden alfabético del primer apellido del menor que debe inscribirse y empezará el día 12 del corriente por las letras A y B.

«Oportunamente se irán haciendo públicos los turnos de inscripción y los días en que deberán presentarse las certificaciones.»

Ya se avisará a los demás. Por el momento sólo pueden presentar certificaciones de nacimiento para obtener luego boja de tickets y finalmente un poco de leche, las familias de los niños cuyos apellidos empiezan por A o B. La cosa va para largo. ¿Qué les ocurrirá a los niños cuyo apellido empieza por Z y cuyas madres no pueden lactarlos?

El Colegio Regional de Ciegos y la guerra

Pocos días ha, en las mismas columnas de este diario, daba cuenta con satisfacción de que el Colegio de Ciegos de Santiago se sintiese orgulloso al acoger en sus clases a un glorioso mutilado de guerra, lo que significaba que la labor activa y silenciosa que en el mismo se verifica y que de tantos y tantos es desconocida, trascendía fuera de los muros de aquel antiguo ex convento, y era codiciada por los necesitados de su acción educativa.

Hoy tengo que registrar la repetición de este mismo suceso. Otro glorioso mutilado de la guerra actual, Francisco Balado Cotos, hijo de esta noble ciudad, que lleno de santo fervor nacional, se lanzó en los primeros días del glorioso movimiento, a defender a Dios y a la Patria, como legionario de la sexta bandera, ingreso también en el Colegio, ávido de adquirir los conocimientos del sistema Braille, para como ciego poder ampliar sus ya no escasos conocimientos y poder más tarde ser útil a sí mismo y a la Sociedad.

En el japonés —añadió el almirante Yamamoto— ha tenido siempre la gran nación italiana, como se dice, muy buena Prensa y ha gozado de grandes simpatías; pero cuando Italia, iniciadora del movimiento.

Una evocación de la figura del General Franco

El periodista francés René Benjamin está dando en Francia una serie de conferencias sobre la España Nacional. Un gran éxito le acompaña. En París, en Pau, en Burdeos. Los temas son a la vez distintos y concordantes. En la segunda población citada, habló de «El corazón de España: Cosas vistas». Evocó el recuerdo, las proezas, la vida de las grandes ciudades liberadas. Y describió a los héroes, a los jefes: Queipo de Llano, Moscardó, Franco.

El conferenciante situó al Generalísimo en Salamanca. «Un hombre reposado, espiritual, modesto, de una timidez externa que —añade, jugando con exactitud la paradoja— «intimidaba. Dulzura, escrupulo, bondad, indulgencia. Todo esto refleja el Caudillo, cuya limpia mirada tanto me impresionó. Apenas si parpadeó durante nuestra larga entrevista; apenas si inició el menor ademán, por otra parte mesuradísimo. Franco es el prototipo de la discreción, de la prudencia activa. Del estudio. Diríase —compara— un bretón, en Francia; por algo en España, Franco es nacido en Galicia.»

Benjamin hizo un paralelo entre el Generalísimo español y Joffre: «La misma elevación en la concepción militar, el propio dominio de sí mismo. Porque, además, como Joffre, Franco no se arredra ante nada, ante ningún obstáculo.» Y cita, en testimonio de ello, las horas difíciles de la guerra, las primeras dificultades, en apariencia invencibles.

El conferenciante aludió luego al error, a la impropiedad de las comparaciones y se rebeló contra ellas. «No hay comparación posible entre Franco y el Jefe italiano. «Resumiré, —precisa— mi pensamiento en esta frase: Italia, con Mussolini, está bajo el signo del genio. España, con Franco, está bajo el signo de la pureza. Franco es el cristiano, el caballero, el hombre providencial, predestinado, que va a establecer una paz cristiana, una auténtica democracia cristiana: quiere que haya acaso menos ricos, para que haya, sobre todo, menos pobres.»

«Franco es el hombre que no ha conocido ninguna derrota, y cuando se habla de ello, lo acoge con esa sencillez, con esa modestia, que sólo se encuentra en los hombres verdaderamente extraordinarios. Al arrojo de Queipo, puede compararse el heroísmo de Moscardó y las virtudes de caballero cristiano de Franco. «Si algún reproche pueden hacerle los suyos es de ser demasiado bueno, demasiado indulgente, demasiado cristiano. Puedo decirlo —agrega— que se pasa horas y horas estudiando causas, comutando penas, haciendo, en suma, labor de padre. Ese es Franco.»

Retrato comprensivo, emotivo, el de Benjamin que en buena hora lo divulgue y se grave, con eficacia, en el corazón de sus oyentes y de su pueblo.

Unas cuartillas de Spectator

Frente de Aragón 25.—Cuando esta tarde volvía del campo me he encontrado a mi viejo amigo el moro Ali, que me ha referido en breves y precisas palabras lo poco que ha ocurrido en la jornada de hoy:

Me ha dicho así: «Rojos estar farrucos: intentan sorpresas, y moro estar visor. Luego, como siempre, les castigamos duramente con nuestros pájaros. Luego, corren escapándose y dejando hombres y prisioneros, tanques y fusiles. Cuando rojos estar farrucos, moro estar visor y al final paiza se gura.»

No sé si os habréis enterado de lo que pasó el día de hoy, pero por mi parte dudo de poder hacer una descripción como la de mi amigo Ali.

El enemigo se lanzó al amanecer como si se tratara de un ataque a fondo. La agarria de los cañones, ametralladoras y bombas de mano han sido tan enorme, que mi amigo Ali se creyó que los rojos estaban farrucos.

Lo cierto es que se batieron fuertemente queriendo infructuosamente de la Sierra Paomera. Esto ha sido la primera parte. La segunda fué la contestación de nuestros soldados a este intento de ataque.

Los rojos se encontraron en el camino con la voz rotunda de nuestras baterías, y a partir de ahí no pudieron dar un paso más hacia adelante. Ya de día, nuestra aviación empezó a hacer de las suyas, ametrallando los refugios y concentraciones enemigas.

Cuando cuando las últimas luces ya abandonaba el campo de batalla y luego de contemplar a los rojos correr por las laderas de las montañas escapando al empuje de nuestros soldados, pensaba que esta intención les ha valido a los rojos una segunda paiza, a parte de la pérdida de muchos hombres y dos centenares de prisioneros, que unos de grado y otros por fuerza, a verse rodeados por nuestros tropas han levantado el brazo gritando: ¡Arriba Españal!

Además han perdido dos tanques rusos, no demostrando sus ocupantes mucho interés en la defensa de sus máquinas, que mañana sin duda, estarán luchando contra sus antiguos propietarios.

Esta iniciativa roja ha servido también para que más de un centenar de hombres aprovechen la ocasión y se pasen a nuestras filas. Vienen en un estado de de pauperación y abandono como hace tiempo que no los vemos. Cuentan que no hay ni un solo uniforme, no comiendo en todo el día más que meimeada.

Los jefes les dijeron hoy: «El que retroceda será fusilado sin piedad; conque, ya lo sabéis, adelante hasta echar a los fascistas de sus posiciones.»

Y naturalmente, los pobres muchachos, la mayor parte de ellos catalanes y valencianos, han decidido pegarse al terreno, como fórmula intermedia, hasta encontrar la ocasión para pasarse. Y esto ha sido a favor de los rojos en el día de hoy que no ha llegado a ataque serio; pero que ha pasado a descalabro.

Sanciones a Kéber Legay

El obrero minero francés Kéber Legay, secretario general de los sindicatos mineros del Norte de Francia, activo militante socialista, es—como se recordará— autor de un libro: «Un mineur français chez les ruses», cuyo éxito de venta ha sido extraordinario y ha alcanzado la cifra de 70.000 ejemplares.

Kéber Legay, a pesar de sus convicciones socialistas, ha dicho la verdad de lo poco que conservó en Rusia, con respecto a la industria minera, que él conoce como pocos. Legay concluyó diciendo que no quisiera para ningún minero francés, el trato inhumano de miseria, de peligro para la salud y para la vida que observó en las mejores explotaciones mineras de la U. R. S. S., a pesar de que su visita fué cuidadosamente preparada.

Pero estos testimonios no pue-

den formularse impunemente. Gide, a su regreso, después de publicado su «Retour de URSS» ha sido objeto de los mayores insultos por parte de la prensa socialista y comunista.

Algo parecido acaba de ocurrirle a Kléber Legay. En cumplimiento de un deber de solidaridad profesional, política, humana, este obrero francés había empezado una serie de conferencias de las regiones industriales, narrando sus impresiones personales, dando un desmentimiento autorizado y experimentado a la propaganda soviética fundamentalmente falsa y dando el alerta a sus camaradas engañados, para salvarles de la fealdad bolchevique.

Pue bien; los elementos comunistas, infiltrados en las organizaciones industriales mineras francesas ha prohibido la celebración de esas conferencias, y han acordado impedir a toda costa el propósito de Kléber Legay; dar la cara ante dichas organizaciones obreras, enfrentarse con ellas y demostrar con sus palabras auténticas la autenticidad y fidelidad del contenido de su libro. Rusia y sus acólitos en Francia, le han condenado al silencio, y cuando Legay exige ser oído por los suyos, para demostrar su razón, para que se le haga justicia, se rehúsa el oírlo y se le aisla y asfixia para que la Verdad sobre las minas y las realidades sociales de la URSS permanezcan ignoradas y sólo quede en pie el «bluff» monstruosamente hipocrita de la propaganda del Komintern.

Una vez más la U. R. S. S. de muestra que vive y trata de imponer al mundo el reino único de la mentira.

Mañana jueves día 27 darán comienzo en la iglesia parroquial de Salomé (altar de la Soledad), a las ocho y media, las Misas Gregorianas por el alma de

Don Sabino Uribe Fernández (Q. E. P. D.)

La familia agradecerá a las personas piadosas y de su amistad la asistencia a alguna de dichas Misas.

El tenor Kiepara, en «Tosca» Riga.—En el teatro de la Opera del Estado y ante un numeroso público ha sido representada por 101 vez la ópera «Tosca» con una lujosa manifestación escénica habiendo tomado parte en la misma el tenor polaco Juan Kiepara, famoso actor cinematográfico, al que coadyuvaron los más excelentes artistas letones.

«El Cantor del Río». Estreno en el Principal

Sigue la temporada cinematográfica en el Principal, el ritmo de novedad e interés que le proporciona la frecuente sucesión de estrenos y que el público ahito de mandos reprises, agradece y disfruta con satisfacción. Mañana jueves de moda, corresponde el turno a un estreno Paramount de excepcional interés, el de la espléndida película Paramount «El Cantor del Río», film en el que se recoge la alegre y pintoresca vida de los cómicos, que animan con sus complicadas vidas, los más bellos paisajes de las márgenes del Misissippi.

Un idilio romántico, con apasionados lances amorosos, se entrelaza a los más extraordinarios episodios cómicos, y, sobre todo

ello, una música deliciosa que exalta con su maravillosa voz y gran estilo el admirable Bing Crosby, genial actor y popular estrella del cine y de la Radio. La encantadora Joan Bennet con su ideal silueta y arte exquisito y el gran actor cómico C. W. Fields, contribuyen al ritmo ameno y grato de este interesante film que mañana, jueves de moda, estrena el Principal.

NOTICIAS

En el Sanatorio del Dr. Puente Castro y por este competente cirujano le fué practicada ayer una delicada intervención quirúrgica en el estómago a nuestro querido amigo el inteligente funcionario de la Secretaría municipal, D. Manuel Verde Martínez.

Dentro de la gravedad propia del caso, el paciente experimentó hoy alguna mejoría. Desearnos el pronto y rápido restablecimiento del buen amigo.

Muchas personas concurrieron hoy a los actos del funeral y sepelio del cadáver de D. Manuel Iglesias Montenegro, muerto ayer de 53 años de edad. A su hermana D.ª María Josefina y demás familia reiteramos nuestro pésame.

Ha llegado de Lugo el catedrático de la Facultad de Medicina, Dr. Angel Jorge Echeverry.

El Tribunal Provincial de lo Contencioso administrativo de Pontevedra ha desestimado el recurso que en el Ayuntamiento de Villagarcía había interpuesto contra resolución del Tribunal Económico administrativo provincial, fecha 23 de abril de 1936, que desestimara su reclamación formulada contra la liquidación que sobre el impuesto de Derechos Reales girara la Oficina Liquidadora de Cambados en virtud de escritura en la que la Archicofradía de Santiago había cedido a dicho Ayuntamiento determinados terrenos para construcción de un edificio con destino a Centro de Higiene rural. Por tanto se mantiene el acuerdo recurrido.

El Excelentísimo Sr. Gobernador General del Estado, y a propuesta del señor Arellano, ha concedido una subvención de una peseta treinta céntimos por plaza y día para un máximo de setenta y dos plazas a los comedores del Asilo de Nuestra Señora de la Piedad (Carretas) de esta ciudad.

Se rectifican varias de las sanciones impuestas y quedan en la siguiente forma:

Don Francisco J. Paz Piñeiro, maestro de la escuela de Santa Ila, en Curtis; don Juan Manuel Puyo García, de la Normal de Santiago; doña Pilar Pérez Hernández, de San Felipe (Ferrol); doña Casilda Pavón Saigado, de Mellid, y don Julio Pérez Uceda, de La Coruña, que a todos ellos sea suficiente la sanción moral de la publicación del castigo anterior, sin otros efectos.

Doña Isabel Paradela Caamaño, de Javiña, en Camariñas, y don Cándido Paz Ares, de San Salvador, en Mellid, sufran solamente la pérdida de los haberes que dejaron de percibir durante el tiempo que estuvieron provisionalmente suspensos de empleo y sueldo.

Don Antonio Queiruga Fernández, que aparecía sancionado con la pérdida de seis meses de los que dejó de percibir y trasladado dentro de la provincia, se le aplique la sanción de suspensión de tres meses de empleo y sueldo y el traslado dentro de la provincia.

En el Cementerio de Boisaca, y después del funeral de entierro recibieron hoy sepultura los restos mortales del que fué comerciante de esta plaza, D. Ramón

Cotos Millares, de 63 años de edad.

A dichos actos asistieron muchos amigos del extinto y de sus familiares. A éstos reiteramos el testimonio de nuestra condolencia.

Con toda felicidad ha dado a luz una niña la distinguida esposa del joven oficial de la Guardia civil, ex Delegado de Orden Público y Jefe de Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, D. José Armesto Anta, a quien damos nuestra más cordial enhorabuena por tan fausto acontecimiento.

Por el Rectorado se han concedido las siguientes licencias:

De 80 días por alumbramiento, a doña Amelia López Lesteiro, de Almofrey Cotovad; doña Nicasia Costa Veiga, de Barrio de Ribadavia-Vigo, y doña Vicenta Martínez, de la Graduada de Gondomar.

De los primeros 40 días, también por alumbramiento, a doña Filomena Castro Santos, de Portonovo núm. 2 (Sangenjo).

De un mes, por enfermedad, a don Gerardo Novoa Sequeiros, de Caldeas (Tuy), y don Francisco Bastida Martínez, de la Graduada del Arenal (Vigo).

Las solicitantes, por enfermedad, doña Marcelina Santos, de Picoña; doña María Aparicio Alvarez Casas, de Santa Marina de Covello; doña Amelia Blanco Cuende, de Malvas; doña Carmen Gamallo, de Moreira, y doña Laura Alvarez González, de Grove.

Inscribiéronse hoy en el Registro Civil los nombres de los recién nacidos Manuel Miramontes Sánchez, María del Pilar Armesto Faginas y Consuelo Vázquez de la Iglesia.

La Comandancia Militar advierte a los vecinos de las calles que abajo se mencionan, que no hayan sido citados para concurrir a las obras que se efectúan en el Aeropuerto Composteira, en calidad de prestación personal obligatoria, que el día 27 del corriente mes pasará a guardia municipal a su domicilio a cobrarle el recibo correspondiente al citado mes de enero.

Las calles son las siguientes: Plazuela Universidad, Entreplazuelas, Plazuela del Instituto, Travesía del Instituto, Cardenal Payá, Calderería, Gelmírez, Con'ga, Rúa Nueva, Tras de Salomé y Rúa del Villar.

De tres años ha muerto en el Castiñeirío, Ramiro Otero Ramos.

Esta mañana, y a la hora de costumbre, llegó el avión trimotor que cubre la línea Santiago Sevilla. Conducía un pasajero de esta última población.

Un automóvil que conducido por Marcelino Dobarro Díaz, se dirigía a Santa Marta (Ferrol), atropelló, matándola, a una niña de nueve años llamada María Regal Carro.

Mañana celebrará sus cultos la Asociación de los Jueves Eucarísticos. Las Misas de Comunión serán a las ocho y ocho y media y la Hora Santa a las cinco y media.

Estos cultos serán aplicados por la intención de D.ª Josefa Alamo, viuda de Martínez.

En el Hospital Militar de San Cayetano extinguió su vida Enrique Castro Victorio, de 22 años de edad, cabo del Regimiento Infantería de Zamora 29, natural de Oza de los Ríos.

Publicóse una orden simplificando la tramitación de la del 26 de octubre de 1932 sobre contabilidad de la tasa del 3 por 100 en las tarifas ferroviarias.

La Comisión gestora provincial en su sesión de ayer designó por unanimidad vocal visitador de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, al gestor D. Ramón Pelay Asín.

También aprobó una ponencia del señor Presidente que será elevada al Excmo. Sr. Gobernador General del Estado y cursada a la Mancomunidad de Diputaciones de la zona liberada, y que se relaciona con el problema económico de las Corporaciones provinciales para la construcción de caminos vecinales.

Hállase muy mejorado de la enfermedad que le aquejó, nuestro buen amigo el acreditado sombrero, D. Felipe Dacosta. Lo celebramos.

Fué nombrado abogado fiscal de la Audiencia territorial de la Coruña, D. José María Bejarano Ortiz.

El viernes, día 28, fiesta de San Pedro Nolasco, celebrarán las MM. Mercedarias la fiesta de su Santo Patrono y Fundador, con los siguientes cultos:

Por la mañana, Misa de Comunion general a las ocho menos cuarto, que es la conventual; habrá varias Misas rezadas.

Por la tarde, a las cuatro, se expondrá S. D. M. y los ejercicios empezarán a las cinco y media consistentes en Estación, Rosario, Sermón y Reserva. Se recomienda la asistencia a estos cultos en los que darán la Absolución general.

Solicitan madrina de guerra los soldados Emilio López, Segundo Ares, Antonio Boedo y Carlos Emilio, pertenecientes a la cuarta compañía del segundo batallón de Zamora 29.

Para el partido que se jugará el próximo domingo en el Stadium de la Residencia de Estudiantes, la Alcaldía regaló una copa trofeo, que será entregada al equipo vencedor.

Falleció en la Rúa de San Pedro Tomás Veiga, de 66 años, casado.

Acto de cordialidad germano-española

Salamanca, 25.—En la sala principal de la Embajada alemana, artísticamente engalanada con los símbolos de F. E. T. y de las J. O. N. S. y las banderas nacionales de Alemania y España, destacándose los retratos del Caudillo y José Antonio, se ha celebrado una simpática fiesta, consistente en un delicado concierto que el grupo local de FET ha ofrecido en honor de las congresistas del Segundo Consejo de la Sección Femenina de FET que con tanto éxito se ha celebrado en Segovia.

Les dió la bienvenida y ofreció el acto a la distinguida concurrencia el delegado de Prensa de la embajada, quien con cálidas palabras aludió a la meritoria labor que viene realizando la Sección Femenina, terminó sus palabras haciendo votos por un cada vez mayor estrechamiento de las cordiales relaciones que une a España con Alemania.

Los invitados a la fiesta fueron obsequiados con ejemplares de la nueva edición española de «Mi lucha», por Adolfo Hitler.

ULTIMAS NOTICIAS

En San Sebastián

En beneficio de Auxilio Social Salamanca.—Dicen de San Sebastián que organizado por la Subdelegación de Prensa y Propaganda, se celebró un festival a beneficio de Auxilio Social.

El Orfeón pamplonés

Tomaron parte en este festival, además de un grupo de señoritas de la localidad, el poeta señor Burgés y el Orfeón pamplonés

Cine sonoro en un Hospital

En el Hospital militar de San Sebastián se instaló un cine sonoro para recreo de los heridos.

Concurrencia

A la inauguración del mismo asistieron las autoridades locales y todos los heridos que pudieron abandonar la cama.

Proyecto

Se estudia la forma de instalar a los eucamados de manera que puedan participar de este recreo.

Importante donativo

El Marqués de Villavieja, envió

Capitol

MAÑANA - Jueves de Gran Moda - Maravilloso Estreno de la bellísima película de incalculable valor

MIS LABIOS ENGAÑAN

CON LILIAN HARWEY y JONH BOLES Amor... Alegría... Juventud... Pasión... Belleza siempre. A las 5 1/4, 7 1/4 y 10 1/2

GRANDIOSO ESTRENO 1938

LOCURA DE ESTUDIANTES Juventud y dinamismo.

nn donativo consistente en man' taras para el Hospital militar de San Sebastián.

Doscientos mil francos El valor de dichos donativos alcanza la suma de doscientos mil francos.

En Sevilla

Sufragios por los caídos Salamanca.—El Cardenal Segura ha ordenado se celebren funerales en la Catedral sevillana en memoria de los seminaristas y sacerdotes de la diócesis caídos en el frente de batalla.

La exposición del documento nacional

En breve se inaugurará en Sevilla la Exposición del documento Nacional que tanto éxito obtuvo en todas las ciudades donde funcionó.

Treinta mil pesetas de multa

Ha sido multado el i. industria de Sevilla don Francisco Romero en memoria de los seminaristas y sacerdotes de la diócesis caídos en el frente de batalla.

Fallecimiento de una centenaria

Ha fallecido en Sevilla la anciana doña María Sánchez, que tenía 102 años de edad, y que sentía gran amor por la causa nacional, como lo demuestra el hecho de que al verse morir, llamó a una de sus nietas y le hizo entrega de una determinada cantidad de dinero que tenía guardado, recomendándole que lo emplease en aceite para alumbrar a la Virgen para que conceda un triunfo rápido y definitivo al Generalísimo Franco.

En Trípoli

La peregrinación a la Meca Salamanca.—Comunican de Trípoli, que llegó a aquel puerto el buque «Marqués de Comillas», el cual ha sido enviado por el Generalísimo con objeto de que los musulmanes vayan en peregrinación a la Meca.

En Rio Janeiro

Triunfo de la aviación italiana Salamanca.—Noticias de Rio Janeiro dan cuenta de que a las 23'45 aterrizó en aquel aerodromo el avión pilotado por el coronel Biesco, el hijo del Duque D. Bruno Mosolini y el capitán Moscatelli, que reazizaron con toda felicidad el raid Roma-Rio Janeiro, en tres etapas.

Las sirenas

Al aparecer en el aire el avión todos los buques surtos en el puerto hicieron sonar sus sirenas saludando a los ilustres aviadores italianos.

Más de tres mil personas

Se calcula que en el aerodromo había más de 3.000 personas que hicieron a los pilotos italianos objeto de una calorosa ovación.

Un telegrama del Duce

En cuanto el Sr. Mussolini tuvo noticia de la feliz llegada a Rio Janeiro del aparato que salió de Roma, cubriendo dicha distancia en tres etapas, envió al coronel Biesco un expresivo telegrama de felicitación en nombre del pueblo italiano, por el magnífico triunfo de las alas de Italia.

Júbilo en Roma

En toda Italia se acogió con gran júbilo la noticia de la feliz llegada a Rio Janeiro de los aviadores que salieron de Roma con dicho objeto, considerándose como uno de los mayores éxitos obtenidos por la aviación nacional.

La Pre. sa

La Prensa toda dedica a este acontecimiento grandes espacios elogiando la pericia de los aviadores italianos.

En Sofia

La crisis ministerial Salamanca.—A consecuencia de haber presentado la dimisión el ministro de Comercio, se halla en crisis el Gobierno.

Para no crear conflicto

El presidente del Consejo, rogó al dimisionario que depusiera de tal actitud para no crear un serio conflicto, pero éste notificó sus propositos, en vista de lo cual el jefe del Gobierno presentará la dimisión del Gabinete en pleno.

Los accidentes aeronáuticos

Londres.—El Ministerio del Aire británico preocupado por la frecuencia de los accidentes de

a aviación tanto civil como militar, parece ser ha tomado la de terminación de mantener secretos estos siniestros, asegurando que en caso contrario sufriría la aviación la pérdida de su prestigio.

Para ello quedará establecida una rigurosa censura en la Prensa a fin de impedir que sea dado a conocer al público cualquier accidente de aviación.

El Popolo de Roma comentando esta noticia dice lo siguiente: «De esta breve y sustanciosa noticia es fácil derivar dos consecuencias La primera de que en Inglaterra existe... una libertad de Prensa verdaderamente excepcional; la segunda es la de confiar su propia vida a un aparato aéreo inglés implica correr peligro mortal.

Es muy interesante que el público reflexione un instante sobre esta noticia. Algún ahorrado que siente pasión por la «informadísima» y «objetiva» Prensa extranjera, puede frenar sus ardores. Actualmente ya sabemos el valor que se puede dar a las noticias aviatorias inglesas, y existe poca diferencia por lo que respecta a los demás asuntos.»

Los arbitros municipales

Table with 2 columns: Recaudado el día 25, Central, 120 10 pesetas, Idem Norte, 81'60, Matadero, 735 80, etc.

PERSONAS SIN PROFESION

Berlin.—El Deutsche Allege meine Zeitung reproduce los datos estadísticos publicados en París, según los cuales resulta que en Francia viven 21 millón novecientos veintidos mil seiscientos treinta y una personas sin profesión, sobre los 41.500.000 habitantes; esto dá motivo a que el corresponsal termine su comentario en la siguiente forma: «Francia es siempre, hoy como ayer, el afortunado país de los «propietarios».

Lo mejor de la temporada. Vino blanco de la Granja del Cabildo, de pureza garantizada. Litro ptas. una. Venta CASA LOZANO, Pre-guntoiro, 25.

Llegaron los tacos calendarios del Sagrado Corazón de Jesús para 1938, también los Diarios y mensuales.

Imprenta PAREDES

CLINICA DEL DR. MERINO. Enfermedades de la Piel, Venéreas, Vias urinarias.—Preguntoiro, 6, 2.—Teléf. 1238. De once a una y de cuatro a seis.

UN BUEN NEGOCIO.—En calle céntrica de Santiago y en condiciones inmejorables se vende un Café magníficamente instalado.—Precio y condiciones: Calderería, 50, 2.º

AVISO

Ayuntamiento de Santiago Se advierte a los señores Propietarios de inmuebles e inquilinos de los mismos, que para la extracción de materias fecales, es preciso provistarse con anterioridad, de la autorización necesaria en el Negociado correspondiente de este Ayuntamiento, siendo sancionados los que incumplan lo ordenado a este respecto. Santiago, 26 de enero de 1938. II Año Triunfal.

SALON TEATRO-Mañana GORDOS Y FLACOS Una maravilla de arte cómico, con la genial actriz de carácter MARIE DRESSLER